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本报讯 辽沈晚报、聊沈客户端首席记者高鹏报道
杨鸣从队长到助教的华丽转身，掀开了辽宁男篮在今年夏
天阵容、人员等相关变动的序幕。在昨日辽篮俱乐部官宣
这一消息后，球队主教练郭士强也接受了本报记者采访，
对杨鸣的转型以及接下来工作中的相关事宜进行了介绍。

对于杨鸣身份上的转变，郭士强先是肯定了其作为球
员时为球队作出的贡献，“以前作为队长的时候，他在各方
面都能够很好地起到带头作用，而且能够作为老队员辅助
主教练的工作，在教练组和球员之间也很好地发挥桥梁作
用。”

郭士强对杨鸣加入教练组有着很多期待，“转入教
练组后，现在他已经开始投入工作，主要还是辅助主教
练，因为我们也刚开始训练，现在还是恢复期，以基本
技术为主，将来恢复到常规训练后，对后卫的训练，我
想到时候让他多做一做，多带一带。”

其实早在两年多以前杨鸣就已经通过中国篮协的
相关考试，拿到了教练员上岗的资格证书，这也为他如
今顺利转型铺平了道路。对于在新岗位上的发展前
景，郭士强则对杨鸣非常看好，“从球员转型教练，转变
时间长或短，适应过程长或短，每个人的情况都不同，
可以说因人而异。但是杨鸣在球员时期的经验、头脑，
以及对球队的感情、熟悉程度等等方面都很有优势，所
以我相信他一定能很快进入教练员角色。”

在采访的最后，郭士强还透露，辽篮将选出新一任
队长，“不过具体的人员我现在还不能说，等再过一段
时间吧，俱乐部会官宣的。”

赛季结束时早有预兆

对于杨鸣退役的消息，其实所有辽宁球
迷都早已有了心理准备。尤其是在上赛季
CBA 半决赛的最后一场比赛结束后，杨鸣曾
在接受媒体采访时充满感慨地说道：“这可能
是我最后一次穿这件球队打的比赛了”，随后
又在个人微博上发出一组自己身穿辽篮不同
时期队服的照片，配文写道：“是时候跟这身
球衣说再见了！”

无论是话里话外，还是字里行间，都已经
充分表露出了这场辽篮告别赛季的比赛，同
样也可能是杨鸣告别辽篮的最后一场演出。

不过，尽管种种暗示已经非常明显，但从
球迷的角度来说，还是希望这一天能够来得
越晚越好，毕竟杨鸣刚刚 34岁的年龄还算不
上太“老”，尤其是对于后卫来说，这仍旧是一
个可以很好发挥出自身经验优势的阶段。

而且这并不仅仅是球迷们出于感性的一
厢情愿，因为在“懂行”的CBA圈内，也依然对
杨鸣如今的能力有着很高的评价，在上赛季
刚刚结束不久，就有好几家俱乐部接触杨鸣，
询问其离开辽宁改换门庭的可能性。

一个濒临退役的“老将”仍会如此抢手？
答案只是因为杨鸣的实力，真的还可以在
CBA 赛场立足。甚至毫不夸张地说，在某些
上赛季进入季后赛的球队中，杨鸣仍有能力
担任本土的主力控卫。

只不过，随着辽篮官宣杨鸣退役的消息，
这些猜测与期盼都化作烟消云散，CBA 的赛
场上再不会看到杨鸣那潇洒飘逸的突破、轻
巧灵动的抛投、鬼魅刁钻的助攻……

深思熟虑后华丽转身

杨鸣退役，看上去顺理成章，但这个过程
中依旧充满了激烈的思想斗争。每一名球员
在面临退役决定时，都不可避免地陷入纠

结。对杨鸣来说，摆在面前的选择其实还有
很多。

就在今年的早些时候，还有一些 CBA 俱
乐部在向杨鸣频频伸出橄榄枝，而且给出的
待遇都非常可观，至少都是抱着邀请一名本
土主力球员的态度来进行接触的。杨鸣为此
也一度犹豫，甚至在为总决赛做评论嘉宾时
还提到：“即便我去别的队打球，也一定会去
那些对辽宁没有威胁的球队。”

这种犹豫无可厚非，而且很多人都知道，
在杨鸣过去的职业生涯里，已经不止一次面
临着这样的犹豫。尤其是当他在辽篮逐渐退
居二线，将球队主力位置交给郭艾伦等年轻
球员之后，几乎每一次关系到续约时，他都会
陷入这样的矛盾之中。毕竟，在 CBA 这个环
境里，好的本土后卫始终是稀缺资源。

而且对杨鸣来说，让他纠结犹豫的原因
也并不仅仅是对于更多薪水、更好待遇的追
求，而是对自我价值的证明。在当打之年退
居到替补席上，大幅缩减比赛时间，对杨鸣来
说虽然能够从心底理解球队，但仍免不了渴
望有机会去证明自己的价值。

但幸好，最终的结果也如人们所知道的
那样，每一次激烈思想斗争到最后，杨鸣还是
决定留在了辽篮。而辽篮也给予了他最充足
的诚意与尊重，包括最终让杨鸣华丽转身，成
为球队的助理教练，也是给予杨鸣职业生涯
最好的谢幕方式。

择一城终老成就传奇

人们在评价杨鸣的时候，总会提
到“一生一队”或是“择一城终老”这样
的描述，因为杨鸣从走上篮球道路，到
告别职业生涯，始终没有离开过生养
自己的这片土地，没有离开过辽篮这
支家乡球队。

但是“从一而终”并非是杨鸣身上
最核心的价值体现，一个球员能够被
升华为“忠诚”的象征，绝不仅仅是因
为他留在这支球队的时间足够长，也
不是他从未离开过，而是他在这个过

程中付出过什么，牺牲过多少，又为这支球队
带来了怎样的意义。

人们可能永远无法知道杨鸣在多次作出
抉择的背后，究竟牺牲了多少。但是他为辽
篮付出的一切，却能够被人看在眼中，记在心
里。那个初出茅庐便惊艳四方的白衣少年，
曾为球队忍着断腕重伤咬牙登场比赛，最终
在伤病影响下早早告别巅峰期；那个还不到
30 岁就要退居二线的精神领袖，始终无怨无
悔的辅佐新人，并时刻做好准备在关键时刻
帮球队稳住大局。

幸运的是，杨鸣的牺牲与付出也最终收
获了丰厚的回报，当他历经 14载的坚守与奋
斗之后，终于实现了最大的梦想，接连登上了
全运会和 CBA 联赛的最高领奖台，让这个关
于“忠诚”的故事，有了一个圆满的收尾。

更重要的是，在杨鸣身上凝聚的精神价
值，早已超出了篮球甚至体育的范畴，在近些
年来他陆续担任了辽宁省红十字会、辽宁省
防震减灾、沈阳禁毒、沈阳环保、沈阳平安志
愿者等很多公益活动组织的形象大使，不遗
余力地助力公益事业，成为传播社会正能量
的杰出代表。

在 CBA 有很多成就传奇的方式，比如广
东队的九冠王朝，是见证了实力与荣誉的传
奇。而杨鸣“择一城终老”的经历，以及对“忠
诚”的诠释，同样也是一种值得敬佩和尊重的
传奇。

辽沈晚报、聊沈客户端首席记者 高鹏

无数辽宁球迷记忆中那个白衣飘飘的少年剑客，终于挥挥衣袖潇洒告
别江湖。

昨日上午，辽宁衡润飞豹篮球俱乐部正式官宣，球队原队长杨鸣正式退
役，结束了其长达15年的职业球员生涯。不过在未来CBA赛场边，我们仍
然能够看到杨鸣的身影，因为他在退役的同时就加入了球队教练组，将以助
理教练的身份辅助主帅郭士强。

一瞬间，他就完成了从“杨队长”到“杨指导”的华丽转身。

杨鸣退役

郭帅力挺杨鸣转型助教
球队稍后官宣新任队长
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